

Kleine Anfrage Fraktion SVP (Alexander Feuz): Verein Tour de France Bern: Wie wird abgerechnet? Bestehen Interessenskonflikte?

Für die Organisation und Finanzierung des Rahmenprogramms wurde der Verein „Tour de France in Bern 2016“ gegründet. Er bezweckt im Zusammenhang mit der Tour de France 2016 in Bern die Organisation und Durchführung eigener beziehungsweise die Unterstützung von Aktivitäten Dritter in Stadt und Kanton Bern zugunsten der Bevölkerung und der Besucherinnen und Besucher. Dieses Modell wurde – gemäss Vortrag des Gemeinderates – auch bei der Organisation von anderen grossen Anlässen (Euro 08, Eishockey-WM 2009, etc.), zu deren Finanzierung Drittmittel benötigt wurden, angewandt. Es stellen sich Fragen betreffend der Gewinnverwendung des Vereins und möglichen Interessenskonflikten.

Der Gemeinderat wird höflich aufgefordert, diese Fragen zu beantworten.

1. Wurden andere Organisatoren für die Organisation und Realisierung des Rahmenprogramms Tour de France in Bern 2016 angefragt? Wenn Ja, welche? Weshalb kam es dann zu keinem Vertragsabschluss? Wenn keine Anfrage an Dritte, warum erfolgte dies nicht?
2. Arbeiten der Verein Tour de France und dessen Organe ehrenamtlich? Wenn Ja, wieso? Wenn Nein, warum nicht?
3. Wird der Öffentlichkeit Aufschluss über die Abrechnung des Vereins (ausbezahlte Vergütungen, Vergünstigungen etc./Einnahmen) und insbesondere die Gewinnverwendung gegeben? Wenn Ja, wie,? Wenn Nein, warum nicht? Wie wird der Gewinn des Vereins verwendet?
4. Bestehen Interessenskonflikte der im Verein einsitzenden Organe? Z.B. Abgeltung städtischer Leistungen für Rahmenprogramm, Konkurrenzierung privater Anbieter? Wenn Nein, warum nicht? Wenn Ja, welche?

Bern, 07. April 2016

Erstunterzeichnende: Alexander Feuz

Mitunterzeichnende: Roland Jakob, Manfred Blaser, Hans Ulrich Gränicher, Roland Iseli, Erich Hess, Rudolf Friedli, Ueli Jaisli, Henri-Charles Beuchat, Mario Imhof, Barbara Freiburghaus, Kurt Rüeeggsegger, Roger Mischler, Daniel Imthurn, Luzius Theiler, Jacqueline Gafner Wasem

Antwort des Gemeinderats

Zu Frage 1:

Wie im Vortrag des Gemeinderats betreffend „Tour de France 2016 in Bern: Kredit für Pflicht- und Rahmenprogramm“ dargelegt, wurde die Firma eSprint GmbH mit der Gesamtprojektleitung beauftragt. Das Kostendach für die Gesamtprojektleitung beträgt Fr. 100 000.00 (inkl. MWSt). Die Vergabe des Mandats erfolgte in Einklang mit den Submissionsbestimmungen freihändig. eSprint GmbH verfügt über einschlägige Erfahrungen im Bereich Organisation von sportlichen Grossanlässen auf dem Platz Bern.

Zu Frage 2:

Die Organe des „Vereins Tour de France in Bern 2016“ sind die Vereinsversammlung und der Vorstand. Die Mitglieder dieser Organe arbeiten ehrenamtlich.

Zu Frage 3:

Der Gemeinderat ist bereit, die Vereinsrechnung nach dem Abschluss offenzulegen. Über die Verwendung eines allfälligen Aktivenüberschusses entscheidet die Vereinsversammlung.

Zu Frage 4:

Der Gemeinderat sieht keine Interessenkonflikte.

Bern, 10. Mai 2016

Der Gemeinderat